La Jornada Sección: Estados 2024-03-31 02:33:32

248 cm<sup>2</sup>

Página: 22

1/1

## Campañas en Morelos arrancan en medio de la violencia e inseguridad

Por primera vez en la historia de la entidad tres mujeres se disputarán la gubernatura

**RUBICELA MORELOS CRUZ** 

CORRESPONSAL CUERNAVACA, MOR.

En Morelos, entidad afectada por la violencia, la inseguridad y la impunidad –que se agudiza por la omisión o asociación de autoridades con criminales–, se iniciarán hoy las campañas para elegir gobernadora, diputados locales y presidentes municipales, pero el ambiente es "un desastre", aseguraron familiares de víctimas de la violencia en la entidad.

Calificaron de catástrofe el escenario actual morelense que se refleja en los 5 mil 513 homicidios dolosos perpetrados en lo que va del gobierno de Cuaultémoc Blanco Bravo (2018-2024) y la mayoría han quedado en la impunidad por la negligencia de la Fiscalía General del Estado (FGE) que encabeza Uriel Carmona Gándara.

La organización Morelos Rinde Cuentas señaló que aunado a esto, las cifras de violencia aumentan en cada sexenio, pues en la administración estatal del perredista Graco Ramírez (2012-2018) se cometieron 3 mil 347 crímenes y en la del entonces gobernador panista, Marco Antonio Adame (2006-2012), se contabilizaron 2 mil 542 homicidios dolosos.

## Aumentan asesinatos

Así, con 11 mil 402 asesinatos dolosos que arrastran los tres últimos gobiernos estatales de la entidad, tres mujeres, por primera vez en la historia de Morelos se disputarán la gubernatura.

Las aspirantes son Margarita González Saravia, de la alianza Sigamos Haciendo Historia, integrada por los partidos Morena, Verde Ecologista de México, Nueva Alianza, Encuentro Social, del Trabajo y Movimiento Alternativa Social.

Lucía Virginia Meza Guzmán, candidata de la coalición Dignidad y Seguridad por Morelos Vamos Todos, conformada por los partidos Acción Nacional, Revolucionario Institucional, de la Revolución Democrática y Redes Sociales Progresistas Morelos; y Jessica Ortega, aspirante de Movimiento Ciudadano.

Además, Morelos ocupa el tercer lugar detrás de Zacatecas y el estado de México, con la mayor percepción de inseguridad a nivel nacional, pues el 87 por ciento de la población se siente insegura en esta entidad, indicó la organización Morelos Rinde Cuentas.

Activistas aseguraron que "ninguna de las candidatas lamentablemente en el siguiente sexenio va a mejorar este horror y este desastre en que se encuentra el estado, consecuencia de la presente y anteriores administraciones estatales".

Para los morelenses entrevistados, gane quien gane las elecciones, será lo mismo, ya que irán a las urnas a votar algún cartel, no un partido político.

## Ligan a autoridades con el crimen organizado

En 2022, el gobernador Cuauhtémoc Blanco fue exhibido en una fotografía con tres líderes criminales locales, Irving Eduardo Solano de Guerreros Unidos y del cártel Jalisco *Nueva Generación (CJNG)*; Homero Figueroa, dirigente de *Los Tlahuicas*, y Raymundo Isidro Castro, cabecilla también del *CJNG*.

La imagen fue tomada, después se conoció, en una iglesia de Yautepec, por lo que no se descarta que en esa reunión también participó algún integrante de la diócesis de Cuernavaca.

El Ray fue asesinado el 30 de octubre de 2019 en el penal de Atlacholoaya y Solano Vera, detenido por el Ejército el 17 de febrero de 2021. El único libre y que todavía sigue operando es Homero Figueroa.

En el Poder Legislativo también diputados han sido acusados y exhibidos en reuniones con algún capo; alcaldes, jueces y algunos magistrados del Tribunal Superior de Justicia no se salvan de este tipo de acusaciones de omisión o pactos con criminales organizados o comunes, dijeron integrantes de agrupaciones civiles.

"Pero lo peor en este estado es el fiscal Uriel Carmona, a quien no sólo fuentes de seguridad han acusado de estar ligado con criminales y servirles desde su cargo; ya fue detenido y estuvo 48 días encarcelado y vinculado a proceso por al menos cuatro delitos, tres relacionados con el intento de encubrir los asesinos de Ariadna, feminicidio que se registró en octubre de 2022 en la Ciudad de México, y su cuerpo fue encontrado en Morelos", explicó un activista que no dio su nombre.

